

Link: https://www.publimark.cl/comunicacion/estudios/lo-que-muestra-el-primer-barometro-del-reciclaje-en-chile-2.html

Estudio realizado por Cadem, ReSimple y la Universidad Adolfo Ibáñez destaca la opinión de los ciudadanos, quienes establecen responsabilidades. Una evaluación detallada del estado del reciclaje en el país es lo que ofrece el "Primer Barómetro del Reciclaje en Chile", realizado en conjunto por ReSimple Cadem y la Universidad Adolfo Ibáñez.

El trabajo midió las percepciones y declaraciones de los chilenos en torno al reciclaje. Entre los datos que surgen del estudio, que marca un hito en el primer aniversario de la implementación de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP) para envases y embalajes, se cuenta que uno de cada cuatro chilenos declara reciclar de manera diaria o semanal, mientras que el 49% lo hace de forma ocasional o nunca. Además, el 69% de los encuestados admitió desconocer el destino final de sus residuos reciclables, lo que subraya la necesidad de una mayor información sobre el ciclo de reciclaje y educación ambiental. Según Javier Fuentes, gerente general de ReSimple, este primer barómetro sirve como un instrumento clave para seguir avanzando en la implementación de la Ley REP.

"Los ciudadanos desean reciclar, pero es fundamental que desde todos los sectores se facilite el proceso y se fomente la corresponsabilidad", comenta. Responsabilidad compartida A juicio de los chilenos, los municipios y el gobierno tienen un rol fundamental como impulsores del reciclaje. Para un 84% de los encuestados, el reciclaje debe ser una responsabilidad compartida entre el sector público y privado.

Un 48% otorga un papel destacado a los municipios y un 43%, al Gobierno. "Esto nos desafía a seguir poniendo este tema sobre la mesa y continuar fortaleciendo y trabajando en alianzas virtuosas de manera coordinada con todos los actores", explica Hugo Ovando, presidente del directorio de ReSimple. Maisa Rojas, ministra del Medio Ambiente participante en un seminario de la Universidad Adolfo Ibáñez para presentar el estudio, comentó que la implementación de la Ley REP permitirá avanzar en las tasas de reciclaje, pero se requiere un ecosistema que funcione en conjunto. "Por un lado, el mundo público, el sector privado y, por supuesto, la ciudadanía, de la que requerimos su involucramiento.

Por eso, este barómetro es un instrumento importante que nos da luces sobre cómo avanzar en educación para que promovamos la economía circular en nuestros hogares", destacó. El futuro del barómetro ReSimple y Cadem buscan consolidar el Barómetro del Reciclaje como un recurso gratuito y un hito informativo anual que contribuya a visibilizar y hacer seguimiento a los avances en el reciclaje.

Proveer además de un diagnóstico que aporte una base sólida y confiable sobre el estado del reciclaje de envases y embalajes. "La profundización de los resultados del estudio, permitirán ir colaborando en conjunto con los municipios y con el Estado, para poder ir cerrando esas brechas", señala Roberto Izikson, gerente general de Cadem. Para Esteban Koberg, académico del Magíster de Negocios Sostenibles de la Escuela de Negocios UAI, en tanto, "marca un hito para entender y acelerar la transición hacia la sostenibilidad para contar con datos precisos y oportunos sobre esta industria". Según el alcalde de Renca, Claudio Castro, los datos del estudio "son insumos fundamentales sobre cómo vamos avanzando en una hoja de ruta sostenible, así como también en el desafío comunal para que la ciudadanía participe activamente en esta tarea".

Publimark.cl website screenshot showing the article 'Lo que muestra el Primer Barómetro del Reciclaje en Chile' with various sidebar advertisements and navigation elements.